

10 CÉNTIMOS

El Día de Cuenca

FRANQUEO CONCERTADO

PERIODICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

Telegramas: BIA. Redacción, Administración y Talleres: COLON, 12. Teléfono núm. 12.

Julián Velasco de Toledo DIRECTOR Joaquín Velasco de Toledo ADMINISTRADOR

Subscripción Capital. 1,00 pta. mes. Fuera 1,25 " trimestre PAGO ADELANTADO. Anuncios y reclamos según tarifa

Tercio de extranjeros (LEGION EXTRANJERA)

VENID al Tercio de extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche por la duración de la guerra. Premio, 300 pesetas. Sigue abierto el enganche por cuatro y cinco años, con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente. En el Gobierno militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna. El Tercio extranjero es un Cuerpo ya glorioso.

Hidráulica Conquense

Mosaicos para Pavimentaciones Modernas

PROBLEMAS DE ESPAÑA.

Diferentes sistemas de colonización

Los sistemas de colonización varían según las condiciones de cada país atendiendo a la naturaleza, economía, costumbres, régimen político, etc.

En los países viejos, donde el Estado Histórico domina territorios de civilización secular, el progreso científico entraña un poderío técnico grande y la economía social una pujante acción cooperativa. Por ello, en estos países organizados, el Estado suele limitar su acción colonizadora a una regulación de la propiedad, estimulando la acción individual o colectiva por medio de la subvención o el crédito reintegrable. Es decir, que en estos países, agitados constantemente por luchas entre el capital y el trabajo, el Estado se encuentra, por lo común, con el territorio nacional cultivado, y reducido así el problema colonizador al mejor cultivo de las tierras y al fomento de la pequeña propiedad.

En cambio los países nuevos encuentran planteado el problema en sus dos términos de producción y distribución, y han de atender por ello preferentemente a resolver el de producción, acudiendo a poner las tierras en cultivo por el único medio orgánico de estos países: el Estado. En estos países nuevos, donde la situación caótica de la cooperación no consiente aún sus funciones colonizadoras, y en donde, por hallarse la economía nacional en crátesis, no puede utilizarse el crédito cooperativo, parece natural que el Estado asuma todo el génesis colonizador; desde el fomento de la inmigración para aumentar la población, hasta la concesión de grandes extensiones de tierras para atraer, por la especulación, al capital.

Dentro de estas generalizaciones, los países nuevos como los viejos, tienen cada uno su carácter propio y su colonización genuina. Existiendo los que como Rusia, Irlanda y España, siendo históricos, tienen gran parte de sus tierras sin cultivar, o insuficientemente cultivadas, y los que siendo nuevos, como Canadá, Transvaal y Uruguay, tienen sus territorios casi totalmente en cultivo.

En los países europeos, la colonización oficial o por el Estado se hace, como en Finlandia y España con tierras propias del Estado, o como en Alemania e Inglaterra, con tierras que el Estado adquiere a los particulares para distribuir las en lotes, constituyendo así las colonias.

Ambos sistemas tienden a la mejor distribución de la propiedad parcelando los latifundios y organizando la pequeña propiedad. Cuando el Estado cede tierras suyas, es evidente que se ahorra el comprar las ajenas; pero no es menos evidente que se desprende del valor de las tierras propias. De suerte que la aplicación de uno u otro sistema no significa preferencia alguna científica, sino oportunidad y adaptación al medio.

Los factores de colonización más importantes son: el lote, los servicios públicos comunales, el crédito y la cooperación, todos los cuales necesitan singular cuidado en su elección y funcionamiento, porque a su eficacia se liga la misión agrario-social de las colonias.

En cuanto al lote, es conveniente distinguir su cabida, orientación y capacidad cultural, que son, naturalmente, variables, según el país, la raza colonizadora y los cultivos. Así, en Rusia, los lotes oscilan entre 10 y 30 hectáreas, atendiendo a la pobreza del suelo, mientras que en ciertas regiones de España (Colonia de la Algañica, Saulúcar) lotes de dos y de una sola hectárea bastan para el mantenimiento de una familia. Y dentro de una misma agrupación de lotes, puede haberlos, como en Finlandia, más productivos los dedicados a hortalizas y menos productivos los que cultivan trigo o centeno.

Respecto a los servicios públicos, una colonia necesita como indispensables, las vías de comunicación, yasean férreas, de carros o herradura; el almacén para depósito de productos, con granero, bodega, pajares, etc.; la escuela comunal, la iglesia, estafeta (postal, telegráfica o telefónica, según los casos), médico, boticario, etc.; los Estados Unidos (Arizona, los Angeles) sostienen en bastantes colonias edificios comunales para conserverías de carne y frutas, mantequeras y otras industrias rurales.

El factor más difícil de determinar en la colonización es el crédito. El Estado ha de mirar bien como anticipa toda serie de gastos, que comienza en el replanteo y división de lotes y no termina hasta que las tierras incultas son puestas en cultivo y se inician en la producción. Ella requiere gran severidad y esencial en la adjudicación de lotes.

El crédito, además, solo puede adelantarse solidamente por medio de la cooperación, olvidando los intereses individuales por los colectivos; estimulando en todo momento la mutualidad y procurando infundir en los colonos el sentido de responsabilidad social.

CRISTÓBAL DE CASTRO.

Diputación provincial

En sesión extraordinaria se reunieron el pasado miércoles los siguientes diputados: señores Oliva, Torrijos, Cava, Visier, Merchante, Ballsteros, Bautista, Ortiz, Moys, César, Fernández Moreno y Fejerina, para estudiar el nuevo plan de arriendo del Contingente provincial, toda vez que la subasta anunciada quedó desierta.

Después de larga discusión, en la que se hicieron atinadas observaciones a la reforma del pliego de licitación, se acordó proceder nuevamente a declarar la subasta por Zonas judiciales, con el mismo interés de cobranza, excepto el de Cañete, que tendrá el 10 por 100. Los demás asuntos tratados recibieron de interés.

De la Ventilla a Mangorú

Agua va Lloviendo a mares está, ya te llueve, labrador; y el vinatero dirá: cuanto más agua, mejor.

Aunque llueva a chaparrón, la moda no deja ver recogerse la mujer... Siempre fué una distracción.

Resulta algo divertido, cuando de continuo llueve, ver de que año, en el vestido, son las cazarrías que lleve.

Eléctricos, ya llovió, y más agua el Júcar trae; a ver si con la que cae estamos de luz mejor.

A su mujer dijo el Chao, socio que en el sople alterna: no salí de la taberna, y aun así vengo calao.

Cuando dos enamorados quieren casarse lloviendo, por la calle van diciendo que son papeles mojados.

De agua caladas las botas llega don Sergio al café, y al mozo le dice ¡eh! echa en el vaso unas gotas.

Que agua las lágrimas son y van al mar del olvido; aquello fué una ilusión... desde entonces ya ha llovido.

EL TÍO CORUJO.

Robo de una mula

En una tapada del pueblo de H. rrubia, robaron una mula cerril, de 20 meses, escalando las tapias, sin que hasta la fecha se haya averiguado el paradero.

A LOS HÉROES DE LA LEGION

Español, inglés, ruso, alemán, americano, francés, cubano, quien quiera que seas, cualesquiera que sea vuestra nacionalidad, héroes de la Legión, yo os saludo.

Desde las celosías de mi Patria, he observado vuestro arrojo, vuestro valor, vuestro ardimiento, el hermoso despliegue de vuestros heroísmos al desplegaros vuestra gloriosa enseña, y os he acompañado con mis aplausos.

Os he visto avanzar animosos, acometer con brío, cargar con decisión, herir con tino, trepar con destreza por las riscosas breñas, saltar como tigres a las trincheras enemigas, lanzaros como leones rugidores a las posiciones que tenazmente defendía el adversario, desconcertando con el fiero alarde de vuestras audacias, arrollándolo en todas partes con vuestro empuje soberano y he celebrado vuestras hazañas, glosando el himno de nuestro malgrado Espronceda: «¡Hurra, valientes del desierto, hurra!»

He contemplado vuestra silueta aureolada de triunfo en la Alcazaba de Zelúo, en las omras de Nador, en las crestas del Gurugú y en el calvario de Monte Arruit y por el acanto extranjero me ha parecido distinguir vuestras voces, entonando, sobre el osario todavía humeante de vuestras víctimas, el solemne «Te-Deum» de la reconquista, y con exhalaciones de júbilo, ungidas de lágrimas, me he asociado a vuestro canto, que tenía ecos dolientes de tragedia y sonoras vibraciones de apoteosis. ¡Llor a vuestra bizarría! ¡Honra a vuestra bravura!

Sois el terror de las tribus berberiscas; sois el torbellino que procede a la tempestad de vuestras justas represalias. Vuestra Legión, recuerda las proezas de las legiones espartanas, y como los coraceros de Napoleón, no conocéis más camino que el de la gloria. Soldados de la civilización, cumplis como buenos la misión de

ametrallar a la barbarie. Hijos adoptivos, la mayor parte, de una nueva Patria, sabéis vengar con oscura los ultrajes hechos a vuestra madre. España se felicita de haber confiado a vuestros potentes brazos los primeros y más rudos golpes de su desquite y está orgullosa de haber aceptado el tributo de vuestra sangre para reedificar con ella su bandera.

La mujer española, que conserva en su corazón un inmenso depósito de remembranzas caballerescas, no podía menos que exaltarse con el relato de vuestras vidas, bordadas de aventuras de viejo romancero. Ve en vosotros una reparación de aquellos garridos mozos que en tiempos asentrales, acosados por el estímulo de ideales más excelsos, abandonaban las comodidades del hogar e iban a lejanas tierras a luchar «por la Patria, por el rey y por su dama»; y, cual si quisiera sustituir al ángel de vuestros ensueños, ya que no puede acompañaros en las penalidades de la campaña ni saborear a vuestro lado el licor espirituoso y embriagador de la victoria, os consagra el homenaje de sus sinceros entusiasmos, el culto de su fervida piedad y el arrullo de sus amores castos, sintiendo que las circunstancias la fuercen a aceptar el consejo del vate americano

Resígnate, mujer, hemos venido a aqueste mundo en que el dolor late, Tú, como la paloma, para el nido, Y yo, como el león, para el combate.

UNA ADMIRADORA.

Riña de vecinos

Estando labrando una tierra del término municipal de Ribagorda el vecino José López Alcocer, se presentó su vecino Emilio Ros Cantalejos, tirándole piedras y diciéndole que abandonase la finca, y al no hacerle aquél caso, Emilio le hizo dos disparos de revólver que no hicieron blanco.

LOS RECLUTAS MARCHAN

Los reclutas destinados a las plazas de África, salieron en un tren especial a las once de la noche del miércoles pasado, acudiendo a despedirlos al andén, en el cual la aglomeración era enorme, sus afligidas familias, desarrollándose emocionantes escenas de despedida al partir el convoy.

Nos llamó grandemente la atención, que los reclutas que por ahora se incorporan a unidades de la península, en un viajeito a esas horas y nada corto, no llevaran manta ninguna con que abrigarse hasta llegar a los puntos de destino. Será así desde la famosa Ley del 18, que tanto elogiaba el señor Amado en su discurso de ayer en la Cámara popular?

UNA CARTA

Sr. director de EL DÍA DE CUENCA. Muy señor mío: Con la presente tengo el gusto de remitirle la copia del manifiesto que hicimos al pueblo español y cuyo original se halla depositado en Madrid, en el domicilio de la Federación de Empleados y Obreros Municipales. Vergara, 8, 1.

Esperamos de su caballerosidad, amor a la justicia y a la verdad que será reproducido dicho manifiesto en el periódico de su digna dirección.

Dándole las gracias anticipadas quedan de Ud. atentas seguras servidoras q. e. s. m.—Por la Comisión, Veri A. de Pérez-Ortiz.

Al pueblo español

Nosotros, esposas, madres e hijas de los jefes, oficiales, clases, soldados y paisanos prisioneros de los moros, nos dirigimos a todos aquellos que por sus venas corre sangre

española, para que nos ayuden a salvar a esos mártires de la Patria, cuyo único delito fué sacrificarse por ella.

Hasta ahora nuestros gobernantes, con su prolongado silencio, nos habían hecho creer que las condiciones impuestas por los moros para el rescate eran deshonrosas a España, pero hoy por NOTICIAS FIDEDIGNAS sabemos que lo que pide Abd-el-Krim es lo siguiente: TRES MILLONES DE PESETAS como precio del rescate, OTRO MILLON como indemnización del dinero y enseres incautados por el Gobierno a los segadores moros a su vuelta de Argelia.

Ha de saber nuestro pueblo que de no ser rescatados los prisioneros en breve plazo, morirán todos a consecuencia de privaciones y enfermedades.

¿Se espera a esto con miras económicas o es que se teme su regreso?

Los jefes y oficiales, que son los mejor tratados, duermen en el suelo de un cobertizo inhumano, teniendo como único lecho un poco de paja mal oliente y llena de miseria. La comida de éstos es tan escasa que hay días en que toda su alimentación se reduce a veintitru huevos quehan de repartir entre los sesenta y cuatro españoles que hay allí.

Es necesario darse cuenta que la vida de los prisioneros depende de una genialidad cualquiera de sus aprehensores, pues se ha dado el caso de ser abofeteado un oficial y sorteado a muerte dos jefes como consecuencia de la fuga de un compañero.

Cuando después de mucho rogar conseguimos varias ser recibidas por el Alto Comisario y le manifestamos que no llegaban a Axdir algunos de nuestros encargos, aumentó nuestros sufrimientos diciéndonos que ya podíamos estar conformes, pues los de Annual no recibían absolutamente nada.

A propósito de lo que nos dijo S. E., sabemos con certeza que en este último sitio los setecientos cuarenta y cinco hombres, cuarenta mujeres y niños, prisioneros, tienen por techo el cielo, por colchón el árido terreno de este inhospitalario país y por alimento las escasas hierbas que por allí brotan, unidas con alguit que otro mendrugo de pan de cebada que les arrojan sus salvajes guardianes.

¿Tiene razón el Alto Comisario?... ¡Hay todavía quien está peor, pues en Annual existen ciento dos enfermos graves!

Otro de los peligros inminentes que amenaza a los cautivos, son nuestros avances, pues el que conoce el barbarismo del rifeno sabe lo que aquellos les espera el día en que nuestras tropas se aproximen a Annual.

¿Creen nuestros gobernantes que podrán durar mucho tiempo con vida los pobres desgraciados que después de sufrir el paludismo y otras epidemias duermen sobre el fango producido por estas lluvias torrenciales?

¡Los moros asesinan a sus enemigos!

¡Los gobernantes españoles dejan morir a sus hermanos!

¿Quién de los dos cometen mayor pecado?

Sabemos que en la guerra europea hubo españoles que se interesaron por la suerte de los prisioneros extranjeros, unámonos pues todos y trabajemos también para evitar la muerte pronta y segura de los nuestros, ya que con la infima cantidad de quince céntimos por español reuniremos la suma que se exige por su rescate.

(Siguen las firmas).

Un libro emocionante

Marcelino Domingo, el periodista revolucionario, político de un fuerte idealismo de lucha sin tregua, enardecedor de las masas obreras, ha reunido en un montón de páginas, que el más sosegado lector leerá sin levantar cabeza, las emocionantes y angustiosas

luchas del año 1917 en Barcelona. Todo el fracasado movimiento de la famosa Asamblea, es á referido con la fiebre del momento, con la escalofriante sensación del espectador protagonista. Hay en él, relatos íntimos, revelaciones sensacionales como «En el Cuartel de Atarazanas», «En el Reina Regente e Incomunicado», que hondamente conmueven e impresionan.

El héroe de Tizza

Ha producido grata satisfacción e inmenso júbilo en el vecindario de Salvacañete, la noticia que publica «A B C», de Madrid, en su número correspondiente al día 20 del actual, de que se ha dispuesto se abra juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando, al capellán del primer Batallón Expedicionario del quinto Regimiento de Ingenieros Zapadores Miadores D. Clemente Lozano Asensio, hijo querido de esta villa, por su valeroso comportamiento en el combate de Tizza.

La Junta local en favor de los soldados españoles del Ejército de operaciones en África, en sesión de 24 del propio mes, ha acordado dirigirla entusiasta felicitación por conducto de la Alta Comisaría en Marruecos y abrir una suscripción para si llegara alcazar costearle con su importe las insignias de tan preciada venera.

Los héroes que así honran a la madre Patria, se honran también así mismo.

Reciba, pues, tan querido amigo y paisano nuestro saludo y felicitación más sincera.

Solemne novenario a la Inmaculada Concepción

Organizado por la Asociación de Hijas de María, dará comienzo el próximo miércoles, en la Iglesia parroquial de San Esteban, el solemne novenario a la Excelsa Reina y patrona de España María Santísima.

Los sermones de estos cultos estarán a cargo del muy reverendo padre D. Pedro Miguel Sánchez, de la orden de predicadores, que tan brillante labor realizó en Cuenca, desde la cátedra del Salvador, en la segunda decena del mes de abril.

Felicitações a la Junta Directiva de esa Ilustre Asociación por la feliz idea de elegir orador sagrado de tan extraordinarias cualidades oratorias, cuyo nombre aún se repite hasta la exageración entre los cuenques que supieron apreciar su inmensa valía. Creemos será insuficiente la Iglesia de San Esteban para contener al auditorio.

Primera lista de donativos para el aguinaldo del marinero

Posetas Sr. Ministro de Marina. 1,000,00 D. Juan C. Carvajal. 25,00 Contrataciones e Industrias (S. A.). 500,00 Sres. marqueses de Rozalejo. 100,00 D. Fernando Aguilar. 5,00 Isaac Cristóbal. 2,50 Agustín Ruano. 2,50 Eduardo Pozuelo. 5,00 Anglo-South American Bank Limited. 50,00 D. Eulogio Roiz. 10,00 Tomás Urquijo, Gerente Compañía Marítima Nervión. 1,000,00 D. Manuel Más. 10,00

EN ESPECIE

Don Melquiades González Coballos (Jorge Juan 17).—Turrón:

Instrucción Pública

A la dirección general se ha participado el fallecimiento de D.ª María Sobrinos, maestra de Torrubia del Castillo.

Por la Junta de Derechos pasivo ha sido clasificado D. Celestino Gabaldon, maestro de Gabaldon.

Al alcalde de Motilla del Palancar se le ordena manifieste si ha tomado posesión el maestro interino, nombrado en 15 de septiembre último.

A la Dirección general se ha remitido instancia del alcalde de Casas de Garcimolina, pidiendo se reforme la legislación actual respecto a maestros sustituidos.

Con fecha 23 se elevaran a la ordenación de pagos las nóminas por personal y adultos del mes actual.

Se han remitido las correspondientes diligencias de ascenso a los maestros y maestras, comprendidos en las Reales ordenes de ascenso de 14 y 17 del actual; y a la Dirección se han comunicado los errores observados en los ascensos concedidos y se han remitido las hojas de servicios de los que han de justificar su plenitud de derechos, según las distintas Reales ordenes de ascenso, excepto la correspondiente a la maestra de Belmonte Sra. Perucho, que aún no se ha podido certificar en la sección.

Se han recibido en la Sección de Oficios de la Dirección general dirigidos a D. Julián Sánchez Vázquez y D.ª Rosalina Guerra Cabezon, participándoles haber sido nombrados para las escuelas de niños y niñas de Tarancon.

El Ayuntamiento a sus soldados

Relación de los soldados del reemplazo de Cuenca que prestan servicio en el Ejército de Africa y con esta fecha se les remiten 25 pesetas, por Giro.

- 1 Mario de la Cruz Muñoz
2 Esteban Ortega Gómez
3 Nicolás Lozano Arias
4 Jesús Lozano Sáiz
5 Joaquín Carrascosa Grueso
6 Eugenio Alvaro Durango
7 Gonzalo Cruz Cebrián
8 Isidoro Sarrifana Pérez
9 Victoriano Garrote Latorre
10 Julio Mazañán Valiente
11 Anastasio López Sautoyo
12 Angel Martínez Gutiérrez
13 Mónico Aguilar Briz
14 Floilán Aguilar Briz
15 Dionisio Fuente Martínez
16 Eusebio Lozano Reillo
17 Gumersindo Moya Benito
18 Melitón Martínez Olivares
19 Nicolás Niña Gabaldon
20 Domingo Leal Cava
21 Lázaro Montero Herráiz
22 Víctor Pérez Poves
23 Nicolás Barambio del Olmo
24 Máximo Alcarria Cantero
25 Daniel Muñoz Romero
26 Nicasio Muñoz Romero
27 José Cebrián Gómez
28 Acisclo Alvaro Gallego
29 José M. de la Raga Bello
30 Bonifacio Pérez Contreras
31 Miguel Cañas Alcalde
32 Pablo López Mansilla
33 Fidel Agreda Valencia
34 Pascual Arias González
35 Claudio Arias Lucas
36 Julián Arias Mateo
37 Manuel Royuela García
38 Higinio A. de las Muelas
39 Faustino Bueno Plaza
40 Agustín Herráiz Martínez
41 Norberto Torrero González
42 Aurelio López Malo
43 Francisco E. Alvaro Navalón
44 Cipriano Calvo Cruz
45 Ramón Olivares Atienza
46 Víctor Palomino López

- 47 Emilio Torres Pérez
48 Julián Meua Sáiz
49 Policarpo de la Cruz López
50 Ramón Andrés Perona
51 José Picazo Giménez
52 Casimiro Paton
53 Agustín Gallén Casero
54 Jesús Moret Ballesteros
55 Isidro Rodríguez Gómez
56 Esteban Moreno González
57 Domingo Gallego Fernández
58 José M.ª García de la Rosa
59 Eusebio Sauchiz Verde
60 Dionisio Beltrán de Marco
61 Pedro Aydllo
62 Francisco Peralta Jalvo
63 Antonio Merchante Cócera
64 Apolonio Solera Pineda
65 José Carrillo Gallén
66 Francisco Calvo Recuenco
67 Modesto Amor García
68 Teófilo Navarro Martínez
69 Juan José Ocaña García
70 Mariano Beltruchón Moya
71 Félix Requena Ruiz
72 Eleuterio Romero
73 Ramón Martínez Sevilla
74 José de León Martínez
75 Cirilo Olmeda Coronado
76 Evaristo del Omo Martínez
77 Gabriel Ramírez Ortiz
78 Isidoro de la Cruz Ayala
79 Mariano Martínez García
80 Francisco Torralba Rabadán
81 Julián Romero Vicens
82 César Martínez Serrano
83 Vicente Moreno Ramírez
84 Mariano Navarro Ramos

A todos aquellos que poseen o coleccionan sellos de correo

La «Unión Internacional de Socorro a los niños, que tiene el honor de ser patrocinada por la Junta Internacional de la Cruz Roja y a la cual se interesan tanto la Sociedad de las Naciones, el Vaticano y las varias potencias del mundo entero, considera un deber el hacer saber a todas aquellas personas que coleccionen sellos de correo, que ha formado una subcomisión unida a la Unión Filatélica de Ginebra, la cual con fines de filantropía prestará su ayuda desinteresada para socorrer a los niños desvalidos de los países azotados por la guerra.

Con este fin se ha organizado una colecta universal de sellos de correo, pidiendo a todos los coleccionistas, tanto los grandes como los pequeños, se dignen enviar a la Junta ejecutiva aquellos sellos que tengan sean duplicados, extraordinarios, los de gran valor como también los más comunes.

La clasificación de esos sellos, repartiéndolos en cuadernos, rematándolos, la venta de sellos comunes «al kilo», los sellos integros, las fajas postales, los sobres antiguos y los modernos, todo será controlado por distinguidas personalidades sobresalientes del Mundo Filatélico, bajo el patrocinio de la Unión Filatélica de Ginebra. Seguramente esto contribuirá a llevar recursos a esas infelices criaturas hambrientas, despojadas de ropa y calzado y a más debilitadas por años de privaciones.

Y son numerosísimos esos infelices; se cuentan por centenares de miles y millones, tanto en las regiones devastadas de Francia, de Italia, de Bélgica, como en la Europa Central y Oriental, en Rusia, en Armenia, etc., etc.

A vosotros todos los coleccionistas, despojados de algunos de vuestros sellos dobles, sacrificados para una obra de gran importancia y de necesidad. Salvad a millares de niños!

Este sacrificio no desmerecerá vuestra colección, pero muy al contrario glorificará en dos palabras: «Filatelia y Filantropía».

Coleccionistas del Mundo entero, Comerciantes y aficionados grandes y niños que poseen en algún sitio olvidado algún sello antiguo, un sobre viejo franquizado, alguna rareza quizás ignorada, pero que para esta obra puede ser muy productiva, no demoreis un minuto en enviar vuestra gene-

rosa ofrenda por carta certificada a la Unión Internacional de Socorro a los Niños, 4, rue Massot, Genève, (Suiza) o para más facilidad al Corresponsal en España de dicha Organización, D. Luis Gertsch, Apartado 724 Barcelona. (Despacho Balmes 22, 1.ª, 1.ª)

DESDE MELILLA. Carta de un soldado a su novia

Me prometiste, María, cuando del pueblo salí, que si en Marruecos hacia algo notable, sería tu cariño para mí. Lo hice y al fin te diré, Marujilla, como fue: Marchábamos conduciendo un convoy cuando sintiendo un mareo o no sé que, junto a un peñón reclinado me quedé a go rezagado, mientras el convoy seguía; y cuando ya traicionaba una revuelta, a mi lado, como si hubiera surgido de la tierra, sorprendido vi a un cabileño—que estaba yo no sé donde escondido—y que traidor me acechaba.

Su altura infundía espanto y me dije: ¡Cielo santo! Si es moro ese avestruz. ¿Cómo harán estirar tanto los higos y el alcuzcuz? ¡Que morozo, Jesucristo! En describirte no insisto la fecha del día aquel, aunque en nuestro pueblo he visto...

Ello es que el moro avanzó: con su fusil me apuntó; yo madrugué con el mio; sonó un disparo y el tiro gritó ¡Alá! y... ¡Alá! quedó. Herí en el pecho al infiel y cuando me acerqué a él, la sangre no le veía, y es que el moro la tenía tan negra como la piel.

Al verlo rodar allí, no sé qué impresión sentí; y es porque a mi Patria adoro, y simbolizaba el moro todo el pueblo marroquí. Furioso se revolcaba y al creer que me acercaba para rematarle bien, envuelto entre la chilaba chilaba el moro también.

¡Alá!—repetía—¡Alá! Y yo compasivo ya, me fui diciéndole en broma: —Adios, hijo de Mahoma, y expresiones a papá... Me pareció aquello un sueño y me marché dando un brinco, gritando alegre y risueño: —¡Brinco a mi novia esos cinco o seis metros de rifleño!...

Ya ves, chica, que he librado la pelleja y he probado que soy el mismo demonio. No dirás que no he ganado la gran cruz... del matrimonio. De ello no hablará la prensa; pero lo sabes tú y piensa que si, cuando vuelva, no me das tú la recompensa... ¡me la voy a tomar yo!

Adios y aquí estoy, tesoro, dispuesto por mi decoro, a dar en esta campaña, la vida por nuestra España y por ti el oro... ¡y el moro! Si aquel murio... muerto está, porque así no luchará con emboscadas y engaños. Que Alá le aguarde... ¡Y que alá... nos espere muchos años!

Yo espero con alegría que seas mía, María pues si me engañas a mí voy a decir que eres mía como las mías de aquí!

Este periódico publica todas las informaciones regionales y noticias que se le envíen, siendo de interés colectivo y regional

por la copia JOSÉ RODAO

Información

Son constantes y clamorosas las quejas que recibimos de cuantos viajeros proceden de Madrid por la línea férrea M. Z. A., lamentándose del enorme retraso que sufren especialmente los trenes correos, algunos de estos llegados con cinco horas de retraso, y sufriendo las rigurosidades del tiempo.

No deben alarmarse los aterrorizados viajeros; esto no pasa más que todos los inviernos y casi todas las noches.

El Dueto español, de laud y guitarra, ha dado en el Circo de la Constancia, dos brillantes conciertos, ejecutando con delicada maestría obras de clásicos autores. El presidente Sr. Merchante les hizo un donativo particular de 50 pesetas y varios socios hicieron una colecta de importancia.

Para Madrid, han marchado, el secretario de la Diputación provincial D. Cayo Conversa y su cuñado, el médico D. Pedro Muñoz.

Hallándose desempeñada interinamente la Secretaria de El Hito, por dimisión voluntaria del que la venía desempeñando, dotada con el sueldo de 2.000 pesetas, pagadas por trimestres vencidos del presupuesto municipal, se anuncia su provisión en propiedad.

Ha tomado posesión del Registro de la propiedad de Huete, don Javier Cabanillas, que lo era de esta capital, el cual será interinamente desempeñado por el abogado D. Francisco Lucas.

Por defunción del que lo desempeñaba se halla vacante el cargo de subdelegado de Veterinaria del partido de Motilla del Palancar, el que habrá de proveerse por concurso libre entre veterinarios, por el orden de méritos.

El «Boletín Oficial», publica la relación de jueces municipales y suplentes que han de ejercer sus funciones en los pueblos que a continuación se expresan, durante el cuatrienio de 1922 a 1925:

Belmonte.—Juez municipal, D. Antonio Pérez Sánchez; id. suplente, D. Hermenegildo González Sánchez. Cañete.—Juez municipal, don Eugenio Seligra Gómez; id. suplente, D. Eustaquio Emiliano Quintanilla.

Huete.—Juez municipal, don Dionisio Almonacid Martínez; id. suplente, D. Félix Montoya Viana.

Almodóvar del Pinar.—Juez municipal, D. Emilio Pérez Herráiz; id. suplente, D. Manuel Serrano Salinas.

Campillo de Altobuy — Juez municipal, D. Manuel Notario Luján; id. suplente, D. José Escobar Portillo.

Casasimarro.—Juez municipal, D. Adolfo Amador Ramírez Corvera; id. suplente, D. Juan Pedro Carrillo Parreño.

Iruya.—Juez municipal, don

Pedro Gómez Ruipérez; id. suplente, D. Francisco Armero Rubio.

Ledaña.—Juez municipal, don Gregorio Córdoba Núñez; id. suplente, D. Ramón Carrión Jara.

Minglautila.—Juez municipal, D. Juan Manuel del Pino Maroto; id. suplente D. Jenaro López Lorente.

Motilladel Palancar.—Juez municipal, D. José Sandoval Fontes; id. suplente, D. José María Toledo Martínez.

Horcajo Santiago.—Juez municipal, D. José Andrés Campos Martínez; id. suplente, D. Ramón de la Fuente Garrido.

Barajas de Melo.—Juez Municipal, D. Domingo Aparicio Mo-

Teatro Principal

Mañana sábado El mayor acontecimiento cinematográfico

La dueña del Mundo

Cuarta jornada: 2.000 metros, en cuatro partes

- 1.º LA DUEÑA DEL MUNDO.
2.º EL DEMONIO DE LOS CELOS
3.º A TRAVES DEL MAR INDICO
4.º EL ORÁCULO

Mañana sábado, el tercero suplemento de

La Campaña de Marruecos

SUMARIO

Combate de Casabona.—Torrel Riquelme.—Valle del Río del Oro.—Lugar del combate.—Regulares de Ceuta en Vanguardia.—El Comandante general de Melilla y el general Neila, visitan los heridos.—General Sanjurjo.—Toma de NADOR.—El ATALAYON.—Tren blindado.—Reparación la vía.—Hacia Nador.—Millán Astray, herido.—Vista de Nador.—Barbarie rifeña.—Municiones y cañones tomados a los moros.—La Iglesia.—Fábrica de harinas.—Soldados rodeando un retrato de S. M. el Rey encontrado en una cábila.

Grandes Talleres de confección de ropa blanca y color

BENITO MERINO

Almacén y Despacho

LINTERNA, 8 VALENCIA

Nuevos Talleres Mecánicos de Carpintería

Luis Santa María

Construcción en general de toda Especialidad en molduras, jambrado de obra de Carpintería y bas, zócalos, cornisas y pasajerías. Gran surtido en puertas, ventanas y vidrieras entarimados y parquetes. Se facilitan presupuestos y plano clases y dimensiones.

CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los críe la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

Criarlos con "Glaxo,"

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen, y se crían maravillosamente. Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservará y aun aumentará su leche si media hora antes de dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si también toma el GLAXO, notan rápidamente los efectos beneficiosos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS

Sebastián Tauler y Compañía, Mentera, 18—MADRID Da venta en Cuenca: en el Comercio de D. Manuel Caballero, y en la Droguería de D. Hemino García, Calle del Agua.

Pedid en todas partes

COÑAC 'LION D'OR'

Alfonso G.ª de Alcañiz.-Constantina Para pedidos en la provincia, dirigirse a D. Santiago Torralba-Fermín Caballero 15,3.-Cuenca

redo; id. suplente, D. Félix Martínez Muelas.

Reclamado por el juez decano de Madrid, ha sido trasladado a la Cárcel Modelo, el preso de esta prisión Julio Monteagudo Avila.

CALENDARIO

MI CRISTIANO 1921

NOVIEMBRE

25

VIERNES

Día 25, viernes. Saeta Catalina virgen y marín. Vela al Santísimo. Continúa teniendo lugar en la Iglesia de San Felipe de cinco a siete de la tarde.

Tal para cual. —¿Eres tú, o tu hermanica, la que murió por agosto? —Fué mi hermana; pero la que estuvo más malica, fui yo.

Fué un baturro a visitar al obispo de la diócesis y le encargaron que le diese tratamiento. Cuando entró en el aposento donde estaba le dijo:

—¿Cómo está vuestra Santísima Trinidad? —¡Hombre, no tanto, no tanto! —¿Así me gusta! ¡Sobre todo franqueza! ¿Como te va, chico?

—No creí que tenías el sueño tan profundo—decía un enamorado.—Yo, copia tras copia ante tu reja; tú, duermes que duermes. —¿A qué hora cantaste? —A las dos de la madrugada. —Perdona: creí que quien cantaba era el gallo.

Don Juan llevó su niño por primera vez a la plaza de Toros. —¿Por qué aplauden a ese picador?—pre ruído al angelito. —Porque ha picado bien. —Y cuando el toro derriba al picador, ¿aplauden al toro? —No., hijo: no tienen toros que le aplaudan.

Pregunta un curioso a un aeronauta: —¿Es cierto que cuando sube el globo se ven de día las estrellas?

—La diré a V.—contesta el segundo—yo hasta ahora sólo he visto las estrellas al caer.

Cédula para Vichy pidió al alcaide Rupert; mas éste, al ver que era tuerca, puso las señas así: «Pelo rubio, blanca frente, boca negra, labios rojos: dos hermosos ojos, pero no se encuentra ausente».

HERNIA



YO FUI CURADO.—Esta es la afirmación de todos los que padecían de la hernia y han usado el nuevo aparato de M. GLASER bas topol. - sorte de - La contención radical suprime la hernia y este es el resultado que M. GLASER obtiene siempre y el cual, garantiza, además, por escrito. A pesar de estar solicitado en

todas partes, accediendo a las instancias de este periódico, el emite práctico se ha decidido, al fin, a visitaros regularmente.

Por tanto, nunca aconsejaremos demasiado a las personas que padecen hernias, que vayan a hacer el ensayo gratuito de sus aparatos a las poblaciones siguientes: Id, pues, todos a visitar al emite práctico que os recibirá en: MADRID, el domingo 11 diciembre desde ocho mañana, hasta nueve noche y el lunes 12 desde ocho mañana hasta cinco tarde solamente, Gran Hotel Peninsular, Príncipe 33.

TOLEDO, martes, 13 desde ocho mañana, hasta cuatro tarde, Hotel Imperial.

HUETE, miércoles 14, Hotel San Juan (Castillo Reneses).

TARANCON, jueves 15, desde diez mañana, hasta ocho tarde, Gran Hotel de Barrios

CUENCA, viernes 16, desde ocho mañana, hasta dos tarde, Hotel Iberia.

ARANJUEZ, sábado 17, Hotel de Europa.

MADRID, domingo 18, lunes 19, martes 20, desde ocho mañana, hasta nueve noche, Gran Hotel Peninsular, Príncipe, 33

Folleto franco contra demanda. Fajas ventrales para el relajamiento de cualquier órgano.

DIRECTOR

Para Sucursal en esta provincia necesita importante Empresa industrial y periodística. Sueldo fijo y participación beneficios, indispensable disponer de pesetas 20.000, y excelentes referencias. Escribir detalladamente apartarlo, 888, Madrid.

NO TOSA USTED MAS

Una caja de Pastillas Klam le calmará la Tos por fuerte que sea. Tres reales caja, Farmacia Mombredro.

SE VENDEN

varias fincas rústicas de labor, y una casa en la provincia. Paratraty y detalles dirigirse a GABRIEL BARREDA, C. de la Barca, 28. (Camisería madrileña), CUENCA.

TOMÁS SIERRA

Consul y Abogado

De 3 a 5

Hernán Cortés, 7.-Madrid

TRASPASO

Por no poder atender al despacho del creditado establecimiento de comestibles, sito en la casa número 2 de la calle del Peso, en esta ciudad, se desea el traspaso.

Oposiciones auxiliares Hacienda

Convocadas, según R. O. de 29 de octubre (Gaceta del 6 de noviembre), 300 plazas. Sueldo: 2.500 pesetas. Edad, diez y seis años. No se exige título. Podrán tomar parte señoritas. Preparación completa en el

Colegio Conquense

Plazuela del Salvador, 7 CUENCA

— Hay internado —

NIÑOS RAQUITICOS NIÑOS ESCROFULOSOS

NIÑOS CON INFARTOS GANGLIONARES

Todos mejoran y curan rápidamente con las irradiaciones

Ultra-violeta

de la lámpara de BACH.

Verdadera maravilla terapéutica que hoy se aplica en millares de niños alemanes y austriacos con éxito incomparable.

GABINETE DE IRRADIACIÓN DE

Don Antonio Acebo, Médico

En CUENCA calle del doctor Chirinos, 1, 1.º—De cuatro a seis. Tenemos literatura a disposición de los señores Médicos que deseen conocer este novísimo procedimiento.

Reparación

de motores, dinamos, alternadores y transformadores. Alumbrado de coches automóviles. Magnetos, acumuladores. Reparación de aparatos electro-medicales. Montaje de centrales.

López Pardo y Martínez

Oficina Técnica, Lope de Rueda, 17. Talleres, San Opropio 9, Madrid.

El Doctor BARRIO DE MEDINA

Especialista en Dermatología y Sifiliografía de Madrid. Miembro de la Academia Médico-Quirúrgica Española y de la Sociedad Española de Dermatología y Sifiliografía.

Para consulta exclusivamente de los enfermos de su especialidad en Madrid, en la calle de Augusto Figueroa, 11 y 13.

Primera consulta. 25 pesetas
Siguietes. 10

y en Cuenca todos los años durante el mes de agosto.

Tratamientos modernos de las enfermedades de la piel y de la blenorragia. Vacuoterapia, Albumoterapia, Reacción de Wassermann, Suetinorreacción, Análisis de líquido Cefalorraquídeo. Tratamiento intrarraquídeo de la neurosífilis. Inyecciones de Neosarsarsan silber-salvarsan y salvarsan sódico.

Garage "Remi."

(SITUADO FRENTE A LAS OFICINAS DE HACIENDA)

LOCAL AMPLIO: STOCK PERMANENTE DE NEUMÁTICOS MICHELIN, GOODRICHS, INDIA RUBLER

Bandajes macizos Goodrichs (hoy los mejores)

Gasolina y lubricantes de la Vacuum Oil Company

Surtido completo de impermeables para campo y población de casa United States Rubber Company Stad.

Fulgencio Martínez.—CUENCA

Consultorio Médico Quirúrgico

DIRECTORES

Medicina general: D. PEDRO DE LA MUELA

Especialista en enfermedades de la mujer y del niño.

Cirugía operatoria: D. ANTONIO CALDERÓN

Cirujano del Instituto Rubió, de Madrid.

Operaciones quirúrgicas en general.—Análisis de sangre, orina y jugo gástrico.—Vacunas contra la Tuberculosis.—Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-urinarias.—Tratamientos eléctricos.—Rayos X.

Consulta todos los jueves de 9 a 12 de la mañana

Honorarios: Primera consulta. 10 pesetas

Las restantes. 5

Económica para obreros: De 12 a 1 y de 6 a 7 de la tarde.

Cuenca—Calle de Cervantes, 3—(Hotel de Narciso Crespo).

BANCO ZARAGOZANO

CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital 3.000.000 de pesetas—Fondo de reserva 385.000

SUCURSALES

Ateca, Cuenca, Haro, Sádaba y Santo Domingo de la Calzada

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras. Guías y cartas de crédito. Depósito de valores y de general toda clase de operaciones de Banco.

INTERESES QUE ABONAEN CUENTAS CORRIENTES

A la vista. 2 por ciento
> tres meses. 2 y 1/2 por ciento
> seis meses. 3 por ciento.
> un año. 4 por ciento.

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y media por ciento.—DOMICILIO EN CUENCA: MARIANO CATALINA, 58.

Juan Correcher

(HEREDEROS)

Maderas de Cuenca para construcción y cajas-envases

TRAVERSAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENES

MADRID ARANJUEZ

Fuente de las Yacurías, frente a la Estación del Ferrocarril

CUENCA

Junto a la Estación del Ferrocarril

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 7. MADRID TEL. 296



Elíxir CALLOL que da fuerza, vigor y juventud. Más de 9000 Médicos en España recetan tomar o han tomado ellos o sus familias ELIXIR CALLOL. Véase en FARMACIAS Y DROGUERÍAS

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE LOS CHOCOLATES Y DULCES MATIAS LOPEZ

SON LOS MEJORES DEL MUNDO

Pedidos en todos los ultramarinos y confiterías

Basilio Lumbreas

Médico-Dentista FELIPE III, 4 Y 6.—MADRID

Horas de consulta: de diez a una y de tres a siete

GRAN TALLER DE MARMOLISTA

DE JESÚS MARTÍNEZ É HIJOS

Sarcófagos, Panteones, Pilas, Esculturas, Trabajos para Muebles, Pavimentos, etc., etc. Especialidad en trabajos de cementerios

General Santa Catalina, 1 y Carrillo de Albornoz

— CUENCA —

Fábrica de Másticos Hidráulicos

VARIEDAD EN COLORES Y DIBUJOS Cemento Portland «Iberia» Francisco Cebrián COLÓN 33.—CUENCA

Vicente Bertolín

CALLE DE LA LIBERTAD ALBACETE

MARCA REGISTRADA

M. N. O.

Incluidos en el R. D. de 2 de Diciembre de 1910 por R. O. de 8 de Febrero de 1916.

Abonos M. N. O.

Table with 2 columns: Abono and Porcentaje. Acido fosfórico (soluble al agua y citrato) 13%, Oxido de manganeso 2,50%, Equivalente a Sulfato de manganeso 6%

Abonos para toda clase de cultivos, fabricados racionalmente según la naturaleza de los terrenos

DEPÓSITOS

Valencia, Albacete, Tobarra, La Roda, La Gineta y Tomelloso

F. BIETO

Taller de escultura en mármol y demás piedras. Restauración de Iglesias y fachadas en escayola.—Especialidad en trabajos artísticos para cementerios. Estátuas, Panteones, Sarcófagos y Lápidas. Calderón de la Barca, 12 y 14.

CHOCOLATES

Los mejores del mundo por su excelente calidad. Marca Dos Globos DE ZARAGOZA De venta en todos los establecimientos de comestibles. Representante en esta capital D. Saturnino Sánchez Cardenal Payá, 5

Anís del Mono

VICENTE BOSCH.—BADALONA

EL GRAN TESORO LITERARIO DE LAS CINCO RAZAS QUE PUEBLAN LA TIERRA. LO GUARDA LA INCOMPARABLE COLECCION UNIVERSAL DE PUBLICACION VEINTE NUMEROS MENSUALES VENTA DE VOLUMENES SUELTOS COLECCIONES COMPLETAS EN VENTA A PLAZOS

